

Cae la inversión productiva por dólar y recorte al gasto público (El Financiero 04/08/16)

Cae la inversión productiva por dólar y recorte al gasto público (El Financiero 04/08/16) THAMARA MARTINEZ tmartinez@elfinanciero.com.mx Jueves, 4 de agosto de 2016 Suma dos meses en contracción y prevén analistas mayor debilidad. La inversión productiva en México hiló dos meses consecutivos a la baja y además los analistas anticipan una mayor debilidad en los recursos destinados a este rubro para la segunda mitad del año. El incremento del dólar y la reducción en el gasto público son los factores que han inhibido este gasto, según los analistas. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la inversión fija bruta retrocedió 0.1 por ciento a tasa anual durante mayo, en las cifras ajustadas por estacionalidad. Con esto el indicador sumó dos meses en contracción. Lo anterior fue resultado de una caída de 0.4 por ciento anual en el rubro de construcción y un nulo crecimiento en maquinaria y equipo. Las cifras resultan desalentadoras, ya que por lo general las empresa elevan su gasto en inversión para modernizar o ampliar su plante productiva cuando anticipan una mayor actividad en su actividad. Por el contrario, si disminuye es que no perciben en la economía un favorable entorno para invertir. Alejandro Cervantes, subdirector de economía nacional de Grupo Financiero Banorte, indicó en un reporte que se espera un panorama más negativo para la inversión productiva durante los próximos meses. "Esperamos una fuerte desaceleración en los flujos de inversión durante el segundo semestre del año", apuntó. **MENOS IMPORTACIONES** La inversión realizada en maquinaria y equipo de importación hiló en mayo tres meses de variaciones anuales en terreno negativo. El gasto realizado en este tipo de bienes destacó como el más rezagado del indicador de inversión y presentó una baja anual de 4.6 por ciento. La serie ajustada por estacionalidad del INEGI muestra que la importación de equipo de transporte se redujo en el mes seis por ciento a tasa anual, que reveló la cuarta caída en este tipo de inversión. La maquinaria, equipo y otros bienes de importación también cayeron por tercera ocasión sucesiva, con 4.3 por ciento. Expertos de Grupo Financiero Banorte indicaron que en las importaciones de maquinaria y equipo no se vislumbra un mejor resultado en los próximos meses. Un factor que consideraron de suma importancia para anticipar que el panorama futuro de la inversión fija se tornará más negativo, es que el reporte de junio de balanza comercial reportó una caída superior al cinco por ciento anual en las importaciones de maquinaria y equipo, "lo cual afectará de manera significativa la variación de la inversión", afirmaron. Por su parte, la inversión productiva que se realizó en maquinaria y equipo nacional aumentó 10.6 por ciento. La inversión equipo de transporte nacional aumentó 14.8 por ciento en términos anuales, con lo que acumula tres meses de crecimiento a doble dígito. Asimismo, la maquinaria y equipo adquirido en el mercado nacional mostró un repunte de 4.8 por ciento, luego de caer en proporciones similares el mes anterior. "Las compras de bienes de capital nacionales han venido consolidando una tendencia positiva durante el año, mientras que las de importación retrocedieron", observaron analistas de Grupo Financiero Banamex, quienes señalaron que la apreciación que el dólar ha acumulado en los últimos dos años ha mermado las importaciones de bienes de capital. **CONSTRUCCIÓN, UN LASTRE** En el gasto en construcción los resultados son mixtos, con un desempeño positivo en el rubro residencial y una contracción en las demás obras. "La construcción no residencial siguió confirmando su papel como lastre para el desempeño de la inversión", afirmaron analistas de Banamex en un informe. Se observó que el gasto productivo en construcción se vio restringido de forma significativa por las obras no residenciales, las cuales disminuyeron en 4.8 por ciento anual. Por el contrario la ejecución de obras residenciales aumentó a su mejor tasa en un trimestre, seis por ciento. Los especialistas de Banamex destacaron que la composición de desempeños en el sector de la construcción no es del todo positiva para el desempeño de la actividad productiva, "dado que la construcción no residencial influye más en el crecimiento económico que la residencial". El gasto en obras no residenciales ha reportado descensos constantes a lo largo de prácticamente un año, sólo en el reporte del mes de marzo mostró un alza marginal en términos anuales. Según apuntan los expertos de Banorte, la disminución que ha sufrido la construcción no residencial responde a la reducción en los proyectos de inversión pública por los recortes efectuados al gasto público por parte del Gobierno Federal, cuyos efectos se acentuarán hacia el segundo semestre del año.